

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 42	S0051/16	07.03.2016
zum/zur		
F0019/16 Fraktion DIE LINKE Stadtrat Oliver Müller		
Bezeichnung		
Technikmuseum bald führungslos?		
Verteiler		Tag
Der Oberbürgermeister		15.03.2016

Zur Anfrage F0019/16 der Fraktion DIE LINKE nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

Der Betrieb des Technikmuseums wurde zum 01. Juni 2006 dem Verein „Kuratorium Industriekultur in der Region Magdeburg“ e.V. überlassen. Der Verein ist mit dem Objektüberlassungs- und Zuwendungsvertrag Koordinator, Betreiber und Verwalter des Technikmuseums geworden (§ 2.1)

Die Personal- und Sachmittelplanung für das Technikmuseum obliegt dem Trägerverein. Somit liegt auch die Verantwortung für die Neubesetzung der Geschäftsführung des Technikmuseums, die durch den Wechsel des derzeitigen Stelleninhabers in den Ruhestand vakant werden wird und die reibungslose Fortführung des Betriebes einschließlich der Veranstaltungen, zunächst einmal vertragsgemäß ausschließlich bei dem Verein „Kuratorium Industriekultur“.

Die Landeshauptstadt Magdeburg ist Eigentümerin des Gebäudes und übernimmt vertragsgemäß (§4.7) die Instandhaltung und Instandsetzung des Gebäudes an Dach und Fach. Die Landeshauptstadt ist außerdem Eigentümerin der technikgeschichtlichen Sammlung und des zugehörigen Archives und behält sich die Kontrolle über den sachgemäßen Umgang mit dem Museumsgut vor (§ 3.3) Die Landeshauptstadt wird hierbei durch die Magdeburger Museen vertreten, die den Trägerverein in seiner musealen Aufgabe auch beratend unterstützen.

Die Landeshauptstadt unterstützt die Tätigkeit des Vereins mit einer substanziellen institutionellen Förderung (Stadtratsbeschluss 2005: 88.800 Euro jährlich; seit 2009 108.800 Euro)

Da sich die Landeshauptstadt über ihre vertragsgemäße Pflicht hinaus der besonderen Bedeutung des Technikmuseums in der Museumslandschaft der Stadt und der Industrialisierung in der Stadtgeschichte bewusst ist, hat am 15.02.2016 ein Gespräch zwischen dem Bg IV und dem Vorstand des Trägervereins stattgefunden, in dem sondiert wurde, welche zusätzliche Unterstützung geleistet werden kann. Ergebnis des Gespräches war, dass der Verein die Nachfolge des Geschäftsführers durch Neubesetzung der Stelle mit 50% der Arbeitszeit gewährleisten kann. Das Dez. IV stellt darüber hinaus für 2016 Unterstützung durch Finanzierung eines geringfügigen Beschäftigungsverhältnisses für den derzeitigen Stelleninhaber in Aussicht.

Außerdem wurde vereinbart, in Hinblick auf eine Fortentwicklung des Technikmuseums nicht zuletzt auch aufgrund seiner wichtigen Funktion im Rahmen der Bewerbung Magdeburgs als Kulturhauptstadt Europas 2025 eine Beschlussfassung durch den Stadtrat vorzubereiten. Eine Drucksache, in der auch die hierfür notwendige personelle Ausstattung des Technikmuseums dargestellt werden wird, ist in Vorbereitung.

Prof. M. Puhle